

Und doch gab er immer vorzeitig den Kampf auf, halb befriedigt. Meistens die Periode, in der er dann neue Ideen gebar, kaum schwungkräftig genug, sie noch umsetzen zu lassen. Dafür fühlte er irgendwo, daß er damit die Frauen treffen konnte.

In diesen Stunden hatte er auch das Bedürfnis, sich zu rächen, sich rächen zu müssen. Eine letzte entscheidende Forderung verlangte das.

Es war manchmal, als sehnte er sich wahrhaft nach einem Freund. Er stieß sie selbst alle zurück, die Leute, mit denen er Bier trank, die er den Frauen gegenüber belachte, und denen er Zigaretten anbot.

Immerhin sehnte er sich, wenn man es recht betrachtet.

Dafür zeugt nachstehender Sonderfall.